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議 題 

１ 開会 

 

２ 審議 

会長・副会長の選出について 

 

３ その他 

 



議 事 の 要 旨 

主な内容は次のとおり。 

 

１ 開会 

 各委員の自己紹介、事務局職員紹介の後、次第に従い議事を進行した。 

 

２ 議題 

会長、副会長の選出について 相模原市環境審議会規則第３条第１項の規定に基づ

き、委員の互選により、田中委員が会長に、大河内委員が副会長にそれぞれ選出さ

れた。 

 

３ その他 

 （１）第３次相模原市環境基本計画の概要について 

   「第３次相模原市環境基本計画（改定版）」を基に、事務局から説明が行われた。 

 

  意見等なし 

 

 （２）PFAS に係る相模原市の取組について 

   資料２に基づき、環境保全課長から説明が行われた。 

 

（池田委員）個人の井戸水に関しては保健所が所管し、地下水に関しては環境経済

局が所管しているとのことであるが、どのように連携しているのか。 

（環境保全課担当課長）飲用に係る所管は保健所となっており、井戸水が飲用に供

するということであれば、保健所の管轄で検査に関する相談を受けているとこ

ろである。こういった検査結果は保健所と連携して情報共有をしながら進めて

いるところである。 

 

 （大河内副会長）消防署等の大規模な消火剤の在庫量は国が調査して集計している

と思うが、立体駐車場等の小規模の在庫量の調査は市で行っているか。 

（環境保全課長）消防局と連携し、施設管理者に対し保有状況の確認を進めている。 

 

 （平野委員）PFAS は発がん性が指摘され問題となっていることから、継続的に調査

が行われているということか。また、暫定値は、摂取し続けても健康に影響が

ないと考えられている数値を設定しているということか。 

（環境保全課長）発がん性が指摘されていることや、コレステロール値に影響があ

ると言われている。そこについても国が情報を集め、最終的な結論を出してい



くのであろうと考えられる。そのため、現時点では、暫定目標値となっている。

暫定目標値も長い目で毎日摂取しても悪影響を生じないであろうと考えられて

いる数値が設定されており、今は暫定目標値を目途にしながら、現状を把握し

ているというところである。今後、国が法的に目標値を確定し、市として規制

がかけられるようになれば、状況が変わってくるが、今は、現状を把握してい

るというところである。 

  

（落合委員）10 ページに書かれている（２）に超過範囲をさらに絞り込むため地下

水の追加調査とあるが、これについては県内だと相模原市の地下水 1,500ng/L

や綾瀬市の 2,600ng/L が顕著となっているが、この辺りを追加で調査するとい

うことか。 

（環境保全課長）相模原市の調査となり、相模原市で数値が高くなっている南橋本

周辺を中心に調べていく予定である。 

 

（大河内副会長）いま説明のあった地点については、報道にもなった地点であると

思うが、PFOS と PFOA の存在比と他の地点の存在比は大きく違うことから、排

出源は一ヵ所だけではないように思える。その点についても意識しながら調査

していただきたい。 

（環境保全課長）そういった状況も把握したいと思っており、当該地点周辺を中心

的に調査していきたい。 

  

最後に、事務局より、事務連絡や今後の予定等について説明があり、審議会を閉会

した。 

 

 

以 上 
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